
調查：台灣民眾對經濟信心持續下滑

「90後」台女登陸發展增才幹
鼓勵島內同齡西進 活出不一樣人生

北市聯醫洩逾3000愛滋病患個資

香港文匯報訊（記

者 賀鵬飛 昆山報道）

「世界那麼大，我們不

能做井底之蛙，要勇敢

走出去。」2016 年才

「登陸」的「90後」

台青黃鈺庭，已經迅

速融入當地生活，並

感受到大陸經濟高速

增長所帶來的變化。

她鼓勵島內同齡人不

要自我設限，而要活

出不一樣的人生。
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黃鈺庭是土生土長的台中人，三年前畢業後曾
在台灣一家書店工作一段時間。一位在江蘇

昆山開辦文化創意公司的台商正好和她爸媽相
熟，得知鈺庭在大學時所學的專業是時尚設計，
就邀請她到昆山工作。
在此之前，鈺庭只在唸書時到四川山區的小學
做過義工，但這次經歷給她留下了很深的印象。
「在大陸與人相處很輕鬆，我很喜歡這邊的單純
氛圍。」這位陽光開朗的女孩說，大陸對異鄉人
接納程度很高，人們都很友善。

「感覺像回到家一樣」
正因這段經歷及對未來事業的憧憬，鈺庭決定
到大陸闖蕩一番。爸爸也支持她這一決定，他認
為大陸人才很多，女兒在這樣的環境下能很好地
鍛煉能力。
就這樣在機緣巧合之下，鈺庭孤身一人來到昆
山。她的新工作除了熟悉的文創設計外，還包括
餐飲管理運營和園區規劃等。這些陌生的工作內
容新鮮有趣，讓她學到很多，也為未來的多元發
展打下基礎。
秉持着工作中學習、學習中工作，鈺庭很快晉
升為公司的業務幹將。目前，年紀輕輕的她已能

獨當一面，負責運營一個名為「一鍋台南溫體牛
肉火鍋」的餐飲連鎖品牌。同時，她也沒有拋棄
原本的專業，今年昆山台協會20周年紀念Logo
便是出自其手，這讓她頗有成就感。
在昆山這座有「小台北」之稱的城市，鈺庭並

沒有感到不適應。「到這裡感覺像回到家一
樣」。她說，昆山有很多台灣人，到處都能聽
到家鄉口音，而且這裡生活非常方便，環境也
很優美。

「這裡發展空間很大」
大陸經濟高速增長所帶來的變化令鈺庭感歎不

已。「交通上比台灣方便很多，從昆山到上海的
高鐵只要十幾分鐘。」她笑稱，「支付寶」、
「微信」等移動支付和通訊手段非常快捷方便，
「現在回台灣反而不適應。」
如今鈺庭已把昆山當作第二個家，希望長期生

活於此，並且計劃未來以這裡為跳板進行創業。
她也希望台青朋友多了解大陸的發展現狀，

「這裡發展空間很大，來了後會看到更多。」同
時，她建議大陸地方政府要像支持台青創業一
樣，更加支持台青就業，例如提供租房等生活便
利，相信這樣可以吸引更多台青西進就業。

香港文匯報訊（記者賀鵬飛昆山
報道）黃鈺庭多次提到，她之所以能
快速融入昆山當地生活，一個重要原
因是通過昆山台協會旗下的青年會
（以下簡稱「台青會」）這一平台結
識了很多朋友，讓初來乍到的她能夠
及時得到各種幫助。

提供交流平台 創造學習機會
昆山台青會前身是成立於2008年

的台青團，2012年更名為台青會，
並升格為昆山台協會的功能單位。昆

山台協會副會長兼青年會會長陳語歡
表示，昆山共有10萬名台胞，其中
18歲至40歲的台青佔一半以上，台
青會的主要功能就是服務台青，為他
們提供一個交流合作的平台。
特別是對於剛來昆山的台青來說，

台青會可以幫助他們快速獲取各種信
息，盡快融入當地生活。台青會定期
舉辦各類講座和活動，為台青創造學
習和交友的機會。
從去年開始，昆山台青會還成立多

個運動性社團，台青可以根據自己的

運動偏好加入不同的社團。這樣解決
了很多台青下班後的生活需求，也增
進大家的感情。
昆山台青會還通過微信群等方式建

立了多個網絡交流平台。「在我們平台
上找項目、找訂單甚至找對象的都
有。」陳語歡說，台青會已經促成很多
姻緣，讓台青真正在昆山成家立業。
此外，台青會還經常與昆山當地的

青年社團共同舉辦各種活動，讓兩岸
青年在交流中增進了解，並尋求事業
上的合作機會。

昆山台青會 助力新鮮人

■■「「9090 後後」」台女台女
黃鈺庭工作時的情黃鈺庭工作時的情
形形。。 受訪者供圖受訪者供圖

■■昆山台青會組織羽毛球友昆山台青會組織羽毛球友
誼賽誼賽，，作為台青交友溝通的作為台青交友溝通的
方式之一方式之一。。 受訪者供圖受訪者供圖

香港文匯報訊 據新華社報道，台灣
國泰金控與台灣大學昨日在台北聯合
發佈經濟形勢展望，預計今年二季度
台灣經濟環比增長僅有0.19%，延續
前一季度的弱勢。調查顯示，民眾對
島內經濟信心持續下滑，消費意願也
隨之走低。
儘管當局景氣指標等看好，但台灣民

眾經濟信心卻持續下滑。國泰金控的調
查發現，受訪者對經濟現狀及未來預估
已連續4個月下滑，加上預期物價上

漲，民眾消費意願維持保守。

兩岸因素將成經濟增長風險
與台灣地區行政管理機構「主計總

處」大幅調高今年台灣外需增長的預
測不同，國泰金控預計今年增幅僅有
約3%。同時，國泰金控對今年台灣內
需增長動能看法偏向保守，認為企業
投資在內外不確定因素籠罩下，恐難
有像「主計總處」預估的5%以上高增
長。

展望下半年台灣經濟，國泰金控認
為，美聯儲升息、歐洲政治風險、油價
持續上漲等因素，特別是島內財經政策
調整、兩岸非經濟因素干擾持續，將是
經濟增長較大風險。
KPMG安侯建業聯合會計師事務所

前日發佈的「台灣CEO前瞻大調查」
也顯示，企業CEO對台灣景氣發展信
心連續三年下降，有信心的比率從前年
的92%劇減到今年的36%。高達五成六
的 CEO 對今年景氣發展「不予評

價」，對台灣未來發展打了問號。
該項調查針對島內年營業額逾5億美

元企業的CEO，多數受訪者來自科技
業、製造業、能源業、銀行業及消費零
售業。
KPMG執行長林琬琬表示，與前兩年

相比，受訪CEO對景氣發展信心相對
低沉，可能是因產業升級轉型速度慢、
台當局政策變化、人才外流及產業發展
與全球不同步等因素，導致CEO多持
觀望態度。

香港文匯報訊 據中通社報道，台北
市立聯合醫院及台北市衛生局昨日證
實，該市聯合醫院昆明防治中心外洩
逾 3,000 筆愛滋病患者的個人資料，

衛生局在 2016 年已請 7 個知識分享
平台刪除相關資料。
從事醫療工作的曝料者在國際網站發

現一份計劃書，附件記載了台北市逾

3,000名感染者的姓名、身分證件號、出
生年月日等詳細資料。台媒追查發現此計
劃書是台北市立聯合醫院昆明防治中心於
2007年時所做的研究，報告中署名莊苹
的研究員，現任中心公衛護理組主任。

趨勢圖連結原始資料釀禍
針對該事件，衛生局疾病管制科長顏

慕庸指出，莊苹在2007年進行某次教學
演講，製作一張以年份、人數分析愛滋
病患者增長的趨勢圖時，沒有發現趨勢
圖可連結到原始資料，該份授課資料留
在授課單位電腦中。2016年9月，一名
愛滋病患者在網絡輸入自己姓名，發現
個資外洩，緊急向中心通報，中心與台
灣地區衛福事務主管部門合作，在3天內
請全球7個知識分享平台刪除相關資料。
曾在2016年獲頒南丁格爾獎的莊苹坦

承，處理官方相關統計資料時未加留
意，對造成愛滋病感染者的曝光風險深
感抱歉。台北市衛生局副局長陳正誠表
示，已責成醫院進行檢討，釐清相關責
任，懲處結果盡快出爐。
陳正誠強調，名單中受影響的愛滋病

患者中，並非全部都是台北市立聯合醫
院收治，且該資料是2007年之前的，並
不會一直更新，受影響的範圍未擴大。
防治中心愛滋病防治組長魏孫震指

出，目前醫院設立了窗口，只要有民眾
擔心自己是否有個資外洩，都可以到醫
院查詢；如果確定是外洩名單之一，中
心也會提供心理輔導等協助。
衛生局同時希望下載該份資料的民眾

盡速銷毀，更不要外流；一旦外流即違
反《個資法》，將面臨5年以下有期徒
刑及100萬元新台幣罰款。

■■台北市立聯合醫院昆明防治中心台北市立聯合醫院昆明防治中心30003000筆愛筆愛
滋病患個資外洩滋病患個資外洩，，該中心主任顏慕庸該中心主任顏慕庸（（左左））昨昨
日坦承疏失日坦承疏失，，並表示發現後已啟動危機管理並表示發現後已啟動危機管理。。
右為台北市衛生局副局長陳正誠右為台北市衛生局副局長陳正誠。。 中央社中央社

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣地區前領導人
馬英九日前到高雄探望人稱「鳳梨伯」的林益，並訂
購一百多箱鳳梨。中國國民黨台灣地區民意代表昨日
皆收到來自高雄的鳳梨，寄件者署名為「鳳梨伯」。
台灣鳳梨今年滯銷，在高雄種植鳳梨逾70年的「鳳

梨伯」日前向媒體表示，懷念馬英九執政時能為農友
打開外銷通路。馬英九獲悉後特地南下探視林益老
伯，訝異國民黨2年前失去政權後，會導致農民受
傷這麼大，並指出已聯繫朋友向林益採購。
時隔一周，國民黨台灣地區民意代表辦公室收到署
名「鳳梨伯」的鳳梨，每個委員辦公室都收到兩箱；國
民黨台灣地區民意代表蔣乃辛辦公室經查後確認是馬
英九所贈。
馬英九辦公室發言人徐巧芯證實，馬英九探望「鳳

梨伯」時，當場訂購一百多箱鳳梨，除了分送友人
外，還送給黨籍台灣地區民意代表、中央黨部一級主
管及中常委，另也請民間友人直接跟「鳳梨伯」洽
訂，盼能藉此拋磚引玉，帶動水果買氣。

馬英九助農民促銷
購百餘箱鳳梨贈友

■馬英九近日到高雄探訪「鳳梨伯」，關心鳳梨產銷
的問題。圖為馬英九端起切好的鳳梨請傳媒和民眾
吃。 中央社

香港文匯報訊 據中通社報道，為振興
台灣花蓮地震後觀光，花蓮縣政府與金門
縣政府推動兩地包機直航，班機昨日搭載
163名遊客飛抵花蓮機場，展開3天2夜旅
遊行程。
久違了10年，直航包機再度自金門飛抵

花蓮機場，花蓮縣政府與旅遊業者在機場
舉行包機直航首航典禮，歡迎金門縣政府
官員到訪交流。
金門縣政府表示，今年2月6日發生的花

蓮大地震對花蓮觀光造成嚴重衝擊，基於
雙方友好交流，提出此次包機直航，以行
動表示對花蓮的支持。花蓮是觀光勝地，
金門也是以觀光旅遊為施政主軸，因此一
方面來交流，另一方面也是來學習。
花蓮縣政府指出，目前金門與台灣本島

包括台北、台中、高雄、台南、嘉義及離
島地區澎湖都有定期航班，希望花蓮成為
金門第7條航線，並通過「小三通」方式拓
展大陸沿海城市的旅遊市場，吸引更多陸

客到金門旅遊後，再搭乘金門花蓮直航班
機，直接飛抵花蓮旅遊。

振興觀光 金門包機復飛花蓮
香港文匯報訊 據中通社
報道，台灣嘉義縣副縣長
吳芳銘昨日對外宣佈，將
退出民進黨，以無黨籍身
份投入年底嘉義縣縣長選
戰。吳芳銘表示，目前台

灣政黨處於鬥爭狀態，內耗不斷，而嘉義
縣也被派系綁架，讓彼此無法往前走。他
稱，「出來需要勇氣」，同時已告知縣長
張花冠，努力爭取支持，要用智慧及策略

翻轉，讓嘉義不再是窮苦、老化的縣市。
吳芳銘表示，對民進黨初選過程感到

不公，外界有很多異議聲浪，加上自己出
身農家，對於當局的農業政策感到失望，
才決定參選下屆嘉義縣縣長；同時，自己
將退出民進黨，以無黨籍身份參選。
目前宣佈參選嘉義縣縣長的人選，除

了吳芳銘外，還有民進黨提名的前農業委
員會副主委翁章梁、中國國民黨提名的不
分區前台灣地區民意代表吳育仁。

嘉義綠營同室操戈 吳芳銘退黨參選縣長

■■吳芳銘吳芳銘
中央社中央社

■■遠東航空昨日搭載遠東航空昨日搭載163163名遊客飛抵花蓮名遊客飛抵花蓮
機場機場。。圖為花蓮縣政府秘書長顏新章圖為花蓮縣政府秘書長顏新章（（前前
左左））迎接金門縣政府秘書長林德恭迎接金門縣政府秘書長林德恭（（前前
右右））等人到訪等人到訪。。 中央社中央社


